



▲毎年行われている転作田の現地確認調べ



市街化でも農業の維持を

笛木やす子さん
(上伊草・34歳)

農業を知らなかつた私は、この家へきて母から教わりながらなんとかやつてきました。現在主人が勤めですが、稻を一・二ヘクタール耕作しています。四〇アールが転作地で昨年初めて小麦を二八〇アール作付けました。この辺は排水の便が悪く転作の条件はよくなかったです。市街化区域の農地がほとんどで、新興住宅のわきの田んぼは、用水がなく家から水をホースで送つてある状況です。でも、長年培われた生活は変わらないと思つし、農業は維持したいです。子どもたちはまだ小さいのですが、農業や土地の大切さを少しづつ教えていこうと思います。

ただ、周りに農家が少なく、家のんびりしているのを見ると、田植え時などからやましくなります。

これから

小高秀明さん
(畠中・35歳)

私は農業を一人でやつて、それなりに楽しい経営をしています。小麦一五ヘクタールを主体にして、稻を一・二ヘクタール作付けしています。小麦は二千袋ぐらい出荷しますが、袋に入れないと水がでてしまふ現状をみると、基盤整備などをして安心した転作ができて、それだけの採

麦作の規模拡大をめざす

矢内悦子さん
(吉原・31歳)

私は農業を一人でやつて、それなりに楽しい経営をしていま

す。小麦一五ヘクタールを主体にして、稻を一・二ヘクタール作付けしています。小麦は二千袋ぐらい出荷しますが、袋に入れないと水がでてしまふ現状をみると、基盤整備などをして安心した転作ができて、それだけの採

将来への期待

東松山農林事務所

水田利用再編対策は転作田の団地化に重点をおくことの必要性から昭和五十六年度に団地化加算制度を新たに創設し、集落のみなさんの話し合いに基づき、田の定着化を図ってきたところです。

幸いに麦・大豆の転作について、団地化で体系化された栽培管理のもとで高い収益を収めている事例も県内には数多くあり、今後の波及効果が期待されています。

団地化は、あくまでも集落の話し合いがその基本であり、限られた耕地面積からいかに多くの収益を上げるかを考えいく以外に解決の方法はありません。それだけに、今、必要なことは個人が小異を捨てていかに大同につくかということではないでしょうか。

人は万人のために、万人は一人のために」という協同の精神こそ、豊かな集落発展への一里塚であると思われます。

の農業経営は

特
集

水田利用再編対策事業の稻作転換制度（略して稻転）は田で米を作るかわりに他の作物を作りながら、必要なときには、いつでも米が作れる体制を整えておく制度です。

町でも稻作転換が水田面積の約四分の一を占めるようになり、米にたよつていた農業収入も切り替えていかねばなりません。転作も生産物の安定や定着を図るために集団化の推進が行われるようになりました。

そこで今回は、稻転問題とそれに対応する農業経営のあり方や将来の構想など、また、町の取り組み方が模範として全国農業新聞に紹介された農用地高度利用（四ページ下段参照）についての考え方を農家を訪れ聞いてみました。

▶水田は昨年同様の転作割り当てる

主婦の意見交換の場を

矢内悦子さん
(吉原・31歳)

私の家は施設園芸を中心で、今までのハウスを二〇アール、稻を一ヘクタール作っています。また、転作地は六〇アールあります。

我が家、ここへは夏のきゅうりとトマト、それから牧草をやりました。

転作が多くなると施設きゅうりに必要なわらが足りなくなり

ほかから買うようなのでこまります。野菜を作つても時期になると水がでてしまふ現状をみると、基盤整備などをして安心した転作ができて、それだけの採

算が取れるようになれば思

います。それには土譲改良や地域指導も必要ではないでしょうか。

主人とよく話をしますが、将来は冬のハウスと夏の転作作物を組み合わせた形態

をつくり、子どもが希望すれば親子で農業をやっていくのが夢です。

私のような専業農家の主婦が参加して、生活や農業について指導してもらったり、意見交換ができる場を町などで企画していただきたいですね。



昭和五十六年度の稻作転換は第二期対策に入りましたが、四六七ヘクタールの目標面積に対して五〇四・五ヘクタール（対比一〇八%）と、農家のみなさんとの協力で大幅に上回る転作ができました。

さて、五十七年度の転作実施に当たっては、五十五、五十六年と二年連続した米の不作による配慮から、五十六年度と同様（実質的には二・二ヘクタール減）の割り当てとなりました。

栽培技術などの向上で米の生産力は大幅に需要を上回つており、転作は今後も継続して実施する計画です。しかし、ご希望にそつまではなかなかいませんが、今後も引き続いて実施する予定ですので、五十七年度転作にはいつそうのご協力を願います。

なお、集落別目標面積、第二期対策の内容などについてお知らせします。

栽培技術などの向上で米の生産力は大幅に需要を上回つており、転作は今後も継続して実施する計画です。しかし、ご希望にそつまではなかなかいませんが、今後も引き続いて実施する予定ですので、五十七年度転作にはいつそうのご協力を願います。

なお、集落別目標面積、第二期対策の内容などについてお知らせします。

(役場経済課)

稻転にご協力を



小遣いについて考えよう

— 非行の原因にも ——

価値観がわかるように

価値観がわかるように

計画性を考える

与え過ぎると物の大切さも価値も理解できません。買った物に対する愛着もなく、なんでも手に入ると思い込んでしまい、お金などのありがたみがわからなくなってしまうのです。物に対する価値観について考えさせることで大切なことです。



なん歳から与えたらよいかとこの家庭でも親が気をつかう問題です。性質や家庭によって異なりますが、計画性のある子どもは一年生ぐらいからでもお金を少しつつ有効に使うことができます。しかし、普通四年生ぐらいが適当と言われています。

小遣いは週ごとや月ごとに、また、必要な時だけ与える家庭もあります。月別に与える標準家庭の例では、小学一、二年生五百円、同三、四年生千円、同五、六年生千五百円、中学生一千円となります。これは家庭や地域で違いはあるが、目安にされている額です。小遣いを使うことは自己規制の力を養うことに役立ち、幼い心にいつまでも残るものです。小学三、四年生は将来のために我慢することができます。好きな物を買う計画も立てるようになります。

困つてゐる方は

▲小遣いはよく考えて有意義に

集団転作を地域に定着

卷之四

A black and white portrait of a man with dark hair and glasses, wearing a suit and tie. He is looking slightly to his right with a neutral expression.

アールです。これを妻と二人でやつていますが、米と麦そして養蚕の収入はほぼ同じくらいです。私の地域では三年ほど前から集団転作を行っていますが、團地化するまではたいへんでした。今は十二人で四・九ヘクタールの土地に小麦を作っています。収穫などにメリットはありませんが、奨励金が一万円多くなるのでこれからも実施できればと思います。

農地の高度利用については関心のある問題で、よく話をしますが、一度貸してしまって耕作権

が発生するのではないかとみなされ
んな思つていて、この地域ではまだやつていません。将来は基盤整備をして農業意欲のある人がこの制度を利用するものが理想ではないでしょうか。
出丸地区では養蚕がさかんですが、あと数年するとやめしていく人が多くなり、米・麦・野菜が主流になるでしょう。
家でも長男に農家を継がせたないと考えていますが、子どもといつしょにやつていくときは米麦農業をと思っています。
これからも転作は続くようですが、地域の現状を考えて実施してほしい気がします。

アールの耕作で、そのほかに
麦作組合を四人でやつていて
大麦・小麦を四三ヘクタール
作っています。小規模の農家
は、転作を条件の悪い田ときめ
ていますが、家では麦を作る
のに適している場所を選んで
います。

は農業委員会ですべて手続きし、高度利用で借りていますが、これ
しかたがないし、奨励金があれば收入面でかわりないと思います。
現在一・五ヘクタールの水田を

ね。将来は、娘に婿をもつて今との形を継続させるつもりで、
ただ、苺は価格が毎年安定していないのでやめて、米と麦だけの経営を、と考えています。町ではパイプライン工事を進めているが、これに合わせて一〇アールの田を五〇アールぐらいのほ場に区画整理をし、農道も整理して大型機械が利用しやすくなっています。

安心して農地の貸し借りを

この事業の特徴は

- ①農地法の許可をとる必要はありません。
 - ②契約期間が終了すれば、貸していた農地は自動的に貸し手にもどります。
 - ③貸し手と借り手の間に町が入って、集団で契約します。
 - ④小作地の所有制限の規定にかかわらず、所有することができます。
 - ⑤短期の貸し借りを繰り返して継続することもできます。
 - ⑥離作料の支払いは必要ありません。
 - ⑦貸し手農家には奨励金を交付（1回だけ）します。

*くわしいことは、農業委員会事務局(☎97-1811内26)か農業委員さんにおたずねください。

奨励金の金額 (10アール当たり)		
対象地	期間	金額
農地	3年～6年未満	10,000円
	6年以上	20,000円
採草放牧地・未墾地	3年～6年未満	2,000円
	6年以上	4,000円
農地の期間借地	3年～6年未満	5,000円
	6年以上	10,000円



ごぞんじですか セールスマン 登録制度

悪質な訪問販売をなくそうという社団法人日本訪問販売協会の「訪問販売員登録制度」があります。訪問販売のトラブル・問題解決には、セールスマンの身元がはつきりしないと手のつけようがありません。

もし、お宅に訪問販売員が来たら「登録証は……」
と聞いてみてはいかがですか。

なお、登録証には写真がはってありますので本人かどうかよく確かめ、できたら登録番号を控えておくといいというときに役にたちます。

Bブロック 優勝 伊草 準優勝 出丸
卓球教室

室も開かれる予定です。奮つて
ご参加ください。

る伊草卓球教室が三月から五月まで行われています。毎週土曜日午後七時から、伊草小学校体育館では初めての方から腕に覚えがある方まで、楽しい雰囲気で白球をおいかけています。また、小見野小学校体育館が

C



A black and white photograph showing a runner's legs and feet in mid-stride on a track, with a person's legs visible in the foreground.

チームづくりに生かして

四三

私は、セッターなのでみんなヘトスを一人で上げました。遠くにボールが飛んでとれないと、へんな方にボールを上げてしまつたときなどすぐ怒られました。だけどよいボールを上げるとニコニコして手をたたいてくれました。松平先生にコーチしてもらつて本当によい勉強になつたと思います。厳しい中にも優しい心を持つた頼もしいお父さんという感じがしました。ぜひ、また来てもらいたいと思いました。

好の輪はさらに広がりそうです。
なお、参加した方から感想を
よせていただきましたので掲載
します。

お父さんみたいな松平先生

いう感じが頭の中から消えて
いました。

松平バレーカラーリー教室開かれる

去る二月二十八日、午後一時
三十分から四時三十分まで、松
平バレー教室が町民体育館で行
われました。これは、毎月一回
のペースで全国各地で開かれて
いるもので、町内のバレーボー
ル爱好者・中学校男女バレー部
員など約百三十名が参加しまし

監督橋本篤治氏、連盟公認コ
チ佐伯梅子氏、同小島和
幸氏という日本一流の講
師が勢ぞろいです。参加者

好の輪はさらに広がりそうです。
なお、参加した方から感想を
よせていただきましたので掲載
します。

お父さんみたいな松平先生

いう感じが頭の中から消えて
いました。

